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La Redazione nazionale Uisp augura
buone festività natalizie ai lettori e ai dirigenti Uisp.

Torneremo insieme lunedì 9 gennaio 2023

IN PRIMO PIANO:

- Progetto SportPerTutti, il Brokerage event di Bologna: sul sito
Ali-Autonomie locali italiane

- Un Natale di pace: l'augurio alla Uisp di Don Matteo Zuppi,
presidente Cei

- Storia calcio femminile, nel 1969 la Roma vinceva lo
scudetto… le prime due edizioni furono patrocinate dall’Uisp

ALTRE NOTIZIE:

- Aggiornamento bonus Caro Bollette ai Collaboratori Sportivi

- Salva calcio, tasse a rate in 5 anni per i club: come funziona il
nuovo scudo

- La legge di bilancio dimentica il Terzo settore

https://aliautonomie.it/2022/12/22/transizione-sportiva-e-rigenerazione-urbana-il-progetto-sportpertutti-delluisp-brokerage-event-di-bologna-il-16-dicembre-con-matteo-lepore-e-tiziano-pesce/?fbclid=IwAR3Txd65CPGZUQrtbDyqq1kajUOPzcwcHXBy1__9l6hAuSvsnxV-3bEO5Lc
https://www.youtube.com/watch?v=3nj1kQbV_D8&t=15s
https://tuttocalcio360.altervista.org/21-dicembre-1969-la-roma-si-aggiudica-il-tricolore-femminile-unico-finora-della-sua-storia/?fbclid=IwAR3M3cwMoszQoSMc-TOb1n3LRaAKXPII73uNN_i5GtzC9Vh_cN4Rb3o6tOA&doing_wp_cron=1671730371.0410959720611572265625
https://tuttocalcio360.altervista.org/21-dicembre-1969-la-roma-si-aggiudica-il-tricolore-femminile-unico-finora-della-sua-storia/?fbclid=IwAR3M3cwMoszQoSMc-TOb1n3LRaAKXPII73uNN_i5GtzC9Vh_cN4Rb3o6tOA&doing_wp_cron=1671730371.0410959720611572265625
https://www.sportesalute.eu/primo-piano/4239-aggiornamento-bonus-caro-bollette-ai-collaboratori-sportivi.html?fbclid=IwAR1kRVv-vtv21s83BA1xwHC2-Ln4-h8rJlztmRjBIwW06KdqlcXsGTpOv9A
https://www.corriere.it/economia/manovra-legge-di-bilancio-2023/notizie/manovra-approvata-norma-salva-calcio-cos-e-cosa-prevede-scudo-penale-1ddeebd2-7f8b-11ed-aadd-2b5fb4eb476d.shtml
https://www.corriere.it/economia/manovra-legge-di-bilancio-2023/notizie/manovra-approvata-norma-salva-calcio-cos-e-cosa-prevede-scudo-penale-1ddeebd2-7f8b-11ed-aadd-2b5fb4eb476d.shtml
https://www.vita.it/it/article/2022/12/22/legge-di-bilancio-aiuti-alle-imprese-ma-dimenticato-il-terzo-settore/165254/


NOTIZIE DAL TERRITORIO:

- Uisp Siena, dopo due anni di stop torna la Terre di Siena
Ultramarathon

VIDEO DAL TERRITORIO

- Calcio Uisp Arezzo, auguri di Buone feste

- Pallacanestro Uisp Roma, il punto sui tornei e novità 2023

Transizione sportiva e rigenerazione urbana. Il

progetto SportPerTutti dell’Uisp, Brokerage event

di Bologna. Il 16 dicembre con Matteo Lepore e

Tiziano Pesce

https://www.marathonworld.it/data-terre-siena-ultramarathon-2023
https://www.marathonworld.it/data-terre-siena-ultramarathon-2023
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=932484117740109&external_log_id=e608495c-1ce3-4a4f-a3fb-3d1dff0fe5a8&q=uisp
https://www.facebook.com/watch/live/?ref=search&v=461666139473542


● 22 Dicembre 2022

Dopo sei mesi di attività, il progetto SportPerTutti si guarda allo specchio e si confronta

con stakeholder e partner di grande prestigio, per immaginare percorsi sempre più

innovativi e coinvolgenti. Il 16 dicembre a Bologna, l’Uisp organizzerà il Brokerage event

del progetto SportPerTutti, sostenuto dal Ministero del Lavoro e delle politiche sociali, dal

titolo “Transizione sportiva e rigenerazione urbana: sfide, opportunità, soluzioni “.

L’incontro si terrà nella Sala Parigi del ZanHotel di Bologna, a partire dalle ore 15, e

verrà aperto dal sindaco della città, Matteo Lepore. Pubblichiamo il programma

dell’evento.

Ricordiamo che nella mattinata di venerdi 16 dicembre a Bologna, è previsto il secondo

Living Lab nazionale, che verrà coordinato da Vincenzo Manco, responsabile Centro studi

e Terzo settore Uisp, al quale parteciperanno rappresentanti di Asvis, Forum Terzo

settore, Anci, Cna, Unisport. Sabato 17 dicembre si terrà il Living Lab dell’Uisp

Campania “Attivazione di percorsi sportivi, turistici e lavorativi sostenibili in ambiente”,

coordinato da Stefano Dati, PhD student Università di Barcellona e dirigente Uisp. È

previsto anche l’intervento di Antonio Marciano, presidente Uisp Campania.

Interverranno rappresentanti delle istituzioni, delle realtà sociali del territorio, del terzo

settore, delle Università e dei Centri di ricerca.

Un Natale di pace: l'augurio alla Uisp da parte di Don
Matteo Zuppi



l Settore di Attività Ciclismo Uisp di Bologna ha omaggiato il neo cittadino onorario di Bologna con un
suo ritratto in bici

Dopo il conferimento della cittadinanza onoraria da parte del sindaco di Bologna, Matteo
Lepore, il cardinale Matteo Zuppi è stato anche omaggiato dal Settore di Attività Ciclismo
Uisp di Bologna con un ritratto realizzato da Claudio Pesci, presidente onorario
dell'associazione Fausto e Serse Coppi a Castellania, raffigurante Sua Eminenza in bicicletta.

Don Matteo è infatti un appassionato e si sposta spesso in bici: da diversi anni, ogni 13
maggio è presente e celebra la messa che si svolge al Santuario della Madonna di San Luca, per
ricordare Mauro Talini, ciclista investito in Messico il 13 maggio 2013, e tutti gli altri ciclisti che
hanno perso la vita sulla strada. Il regalo, consegnato dal responsabile del SdA Ciclismo Uisp
Bologna Franco Magli, è un riconoscimento per ringraziare il cardinale Don Matteo per la sua
preziosa collaborazione.

In questa occasione Matteo Maria Zuppi ha fatto i suoi personali e speciali auguri per le festività
natalizie a tutto il mondo Uisp: "A tutti i soci della Uisp un grande augurio di Buon Natale,
un Natale di pace - sono state le parole del cardinale - Capiamo la forza e l'importanza della
pace in questi mesi terribili di guerra, a cui non dobbiamo mai abituarci. Natale significa cercare,
difendere e accogliere la pace. Un augurio anche di un anno davvero nuovo, ma senza
dimenticare quello vecchio: portiamoci dietro le esperienze vissute perché sia un anno davvero
diverso. Auguri alla Uisp".

21 Dicembre 1969 | La Roma si aggiudica il Tricolore
Femminile: Unico, finora, della Sua Storia
Le Giallorosse mettono in bacheca il Tricolore alle Seconda Edizione (la prima

fu vinta dal Genoa). Le Prime due edizioni Furono Patrocinate dall’UISP



Romaniste da sempre, campionesse da 50 anni. Il 21 dicembre 1969 la Acf Roma

ha vinto lo Scudetto nel campionato italiano. Era la prima società di calcio

femminile nella Capitale, nata dall’iniziativa di Mira Rosa Bellei e avallata dal

presidente della AS Roma dell’epoca Evangelisti, che concesse il nome “Roma” e

mise a disposizione il materiale tecnico. Vivevano un’epoca e un calcio del tutto

diversi da quelli di oggi, ma la loro impresa, tutt’ora mai replicata, è rimasta nella

memoria delle giocatrici che ne hanno fatto parte e dei tifosi che le hanno seguite.

Erano in quella squadra anche Lucia Gridelli e Gloria Simonetti, due membri del

Roma Club Eur Torrino “Federica del Poggetto”. A quei tempi il professionismo per il

calcio femminile non era neanche lontanamente un’idea ma, pur di giocare, ognuna era

disposta a tutto. «Io per convincere mia madre – ci racconta Gloria – ho dovuto fare

finta di buttarmi dal terzo piano. Mi aveva detto che non sarei più uscita di casa, ma

una volta fatto questo gesto mi ha lasciato giocare. E io ero una delle più grandi della

squadra». Anche Lucia ricorda l’atmosfera di quel tempo: «Eravamo viste con un po’ di

diffidenza. Per capirci, il classico “tornate in cucina” c’era sempre. Poi però quando

vincevamo ci applaudivano e come».

Giocavano in campi di terra battuta in giro per la Capitale, per le grandi occasioni al

Campo Roma, in zona Tuscolana: «Sul finale del campionato che abbiamo vinto gli

spalti erano sempre pieni – continua Simonetti – mi avevano fatto anche uno

striscione dedicato. E pagavano tutti il biglietto!». Il titolo è arrivato esattamente 50

anni fa, battendo il Genoa nello spareggio finale, come racconta Gridelli: «Abbiamo

vinto la finale a Grosseto contro di loro che erano molto forti. L’anno precedente ci

avevano battuto e avevamo voglia di prenderci la nostra rivincita. L’emozione di

quel trionfo è qualcosa di indimenticabile».

Ricordi splendidi anche per Simonetti: «I giorni prima delle partite andavamo noi

stesse ad attaccare i cartelloni nelle strade. Poi eravamo forti, penso che

meritavamo di vincere anche l’anno prima, ormai giocavamo a memoria anche

grazie al lavoro del nostro allenatore Tamiglia». Storie degli albori del calcio

femminile, un calcio auto-finanziato: «L’estate facevamo tante tournée

internazionali. Abbiamo giocato in America, lì il calcio femminile lo abbiamo



portato noi, e guardate ora. E poi in Turchia», dice Lucia e poi Gloria aggiunge:

«Siamo state anche in Thailandia, lì per una partita di beneficenza ci hanno fatto

sfidare una squadra maschile Under 18. Era per una buona causa e sugli spalti

c’era anche la loro regina».

22 DICEMBRE 2022

Aggiornamento bonus Caro Bollette ai Collaboratori
Sportivi

Nella giornata di ieri, Sport e Salute ha ricevuto da parte dell’Inps i dati necessari
per definire la platea dei beneficiari del bonus una tantum di 200 euro istituito
dall’art. 32, comma 12, secondo periodo, del decreto-legge 17 maggio 2022, n. 50,
convertito, con modificazioni, dalla legge 15 luglio 2022, n. 91.

Per consentire la corretta erogazione delle somme, i collaboratori sportivi aventi
diritto potranno accedere entro le ore 23.59 del giorno 29 dicembre alla
piattaforma di Sport e Salute S.p.A. per modificare, ove necessario, l’iban
comunicato in sede di domanda per le Indennità Covid. Qualora non venga
effettuata la comunicazione di nuovi riferimenti bancari, il pagamento verrà
fatto presso quelli precedentemente comunicati.

Per accedere in piattaforma, si prega di seguire attentamente le seguenti
indicazioni:

● 1. prenotare l’accesso in piattaforma, inviando un SMS con il proprio Codice
Fiscale al numero 339.9940875;

● 2. accedere, alla data e all’ora indicati, alla piattaforma mediante il
seguente link: https://curaitalia.sportesalute.eu/accesso

● 3. inserire: il Codice Fiscale (tutto maiuscolo e tutto attaccato), la password
scelta in fase di registrazione e il codice univoco ricevuto via SMS;

● 3.1) in caso di smarrimento, la password può essere recuperata cliccando
qui: https://curaitalia.sportesalute.eu/nuovaPassword. Verrà richiesto di
inserire il codice fiscale (in maiuscolo e tutto attaccato) e sarà inviata una
mail contenente il link per impostare una nuova password;

● 4) una volta ottenuto l’accesso alla piattaforma, segua le indicazioni in
home page.

I soggetti ai quali la piattaforma non consente l’accesso non rientrano nella
platea dei beneficiari.

https://curaitalia.sportesalute.eu/accesso
https://curaitalia.sportesalute.eu/nuovaPassword


Nello spirito che ha sempre contraddistinto l’azione della Società e per far
pervenire le somme nel più breve tempo possibile, l’erogazione del bonus di 200
euro avverrà sin dalle prossime ore e anche nelle more del termine di cui sopra,
man mano che avverranno le modifiche Iban.

Quanto al bonus di 150 euro istituito dall’art. 19, comma 12, 2° capoverso del
decreto-legge 23 settembre 2022, n. 144 convertito con modificazioni dalla legge
17 novembre 2022, n. 175, invece, i dati necessari per l’erogazione saranno
disponibili soltanto all’esito di ulteriori procedure in corso di svolgimento da
parte dell’Inps, pertanto, l’erogazione da parte di Sport e Salute S.p.a. avverrà in
un secondo momento

L’EMENDAMENTO

«Salva-calcio», tasse a rate
(in 5 anni) per i club: come funziona il nuovo
scudo
di Alessia Conzonato
22 dic 2022

Tra le novità nella legge di bilancio si nota anche la cosiddetta norma «salva-calcio»:
viene cioè prorogata fino al 29 dicembre 2022 (che nel testo originale era 31 dicembre) la
misura che consente a tutte le imprese del settore sportivo che dal primo gennaio al 22
ottobre 2022 si sono viste sospendere le tasse di dilazionare i pagamenti di ritenute Irpef,
Iva e addizionali comunali e regionali.
Nella pratica, poi, non riguarda solo il mondo del calcio ma tutte le società sportive, che
potranno quindi saldare in 60 rate per 5 anni i versamenti tributari con maggiorazione del
3%. L’emendamento alla manovra è stato approvato in Commissione di bilancio della
Camera e consiste per lo Stato in una spesa di 889 milioni di euro. Di questi, 500 milioni di
euro sono riconducibili ai club della Serie A di calcio. Le mancate entrate del 2022, quindi,

https://www.corriere.it/economia/aziende/22_dicembre_06/super-condono-salvare-calcio-col-decreto-aiuti-imposte-rateizzate-senza-sanzioni-a7a107da-753e-11ed-84fc-b875db1a765e.shtml
https://www.corriere.it/economia/aziende/22_dicembre_06/super-condono-salvare-calcio-col-decreto-aiuti-imposte-rateizzate-senza-sanzioni-a7a107da-753e-11ed-84fc-b875db1a765e.shtml


saranno recuperate tra il 2023 e il 2027, con una maggiorazione che secondo le stime
varrà 26,67 milioni di euro.
«Salva-calcio» diventa «salva-sport»
Entro il 29 dicembre 2022 dovranno essere saldate le prime tre rate (o in alternativa il
pagamento in soluzione unica), mentre quelle successive dovranno essere saldate
mensilmente. Mancare una scadenza fa perdere automaticamente il beneficio della
rateizzazione e andare incontro a sanzioni. La misura era stata presentata in un primo
momento come emendamento bipartisan al decreto Aiuti quater, ma è stata
successivamente eliminata con l’accusa di essere apertamente e troppo favorevole alle
società del campionato di Serie A di calcio che non sono state trasparenti nella
rendicontazione dei bilanci negli ultimi anni condizionati dal Covid. Per la legge di
bilancio, invece, si tratta di un emendamento all’articolo 51 bis che, dopo le obiezioni del
ministro dell’Economia Giancarlo Giorgetti e della Lega, è stato inteso «erga omnes», che
quindi amplia la platea di destinatari (da qui anche il cambio di nome da «salva-calcio» a
«salva-sport»). Il governo sta discutendo sull’ipotesi di allargare il “salva debiti” a tutte le
imprese contribuenti. Uno spunto partito dal ministro Giorgetti e appoggiato anche dal
ministro dello Sport, Andrea Abodi e presentato alla fine dalla deputata Ylenja Lucaselli lo
scorso 7 dicembre in commissione Bilancio. Ma nella prima bozza firmata dalla
presidenza del Consiglio, però, questa modifica non è inserita.

Debito del calcio italiano
In sostanza, le società sportive che sono state chiamate a versare entro il 22 dicembre
ritenute alla fonte, comprese addizionali regionali e comunali, Iva e imposte sui redditi,
una volta ricevuto l’avviso bonario d’urgenza, potranno spalmare i pagamenti in più rate,
fino a un massimo di 60. Le prime tre dovranno essere liquidati nel 2023, il resto sarà
diluito in un massimo di cinque anni. Nessuna sanzione è prevista se i pagamenti saranno
effettuati entro il 31 dicembre 2022, mentre il mancato rispetto dei tempi composta una
maggiorazione della somma complessiva pari al 3%. A questo proposito, secondo alcune
stime tra ritenute Irpef, contributi Inps e Iva il calcio italiano ha un debito con lo Stato
italiano di 800 milioni di euro, di cui almeno 500-600 sono a carico della sola Serie A. In
testa l’Inter con 50 milioni di euro di arretrarti, a seguire Lazio e Roma, quindi la Juventus
(a quota 30), il Napoli (25 milioni) e il Milan (10 milioni).

Sospensione dei procedimenti penali
Ad oggi la legge prevede la possibilità di rateizzare per tutti i contribuenti fino a cinque
anni, ma per farlo è prevista una sanzione del 10% in più in caso di mancati versamento di
ritenute Irpef per 150 mila euro e di mancati pagamenti Iva per 250 mila scatta la rilevanza
penale nei confronti dei manager e delle società. Per questo motivo l’emendamento si
configurerebbe come uno scudo penale per il mondo del calcio. Per rende possibile la
misura, il primo step sarà sospendere i procedimenti penali per i reati di omesso
versamento di ritenute e Iva che sono emersi dai controlli automatizzati delle dichiarazioni
riferite al periodo primo gennaio-31 ottobre 2022, quando il contribuente richiede e ottiene
la rateizzazione già prevista per il pagamento a rate delle imposte. Il mancato pagamento
di due rate consecutive riattiva l’azione penale. Su questo, però, è necessario attendere il
parere del ministro di Giustizia.

https://www.corriere.it/economia/lavoro/cards/pensioni-mutui-superbonus-pos-congedi-parentali-tutte-misure-definitive-manovra-2023/nuova-manovra-misure-corrette-passaggio-commissione_principale.shtml
https://www.corriere.it/economia/lavoro/cards/pensioni-mutui-superbonus-pos-congedi-parentali-tutte-misure-definitive-manovra-2023/nuova-manovra-misure-corrette-passaggio-commissione_principale.shtml
https://www.corriere.it/economia/finanza/cards/manovra-nuove-misure-pensione-minima-600-euro-proroga-superbonus/gli-accordi-fronti-piu-caldi_principale.shtml
https://www.corriere.it/economia/finanza/cards/manovra-nuove-misure-pensione-minima-600-euro-proroga-superbonus/gli-accordi-fronti-piu-caldi_principale.shtml


Vanessa Pallucchi, portavoce del Forum Terzo
settore, ancora una volta punta l'indice contro
Governo e Parlamento. Nei prossimi mesi si
rischia la chiusura di numerose strutture e la
riduzione di servizi che oggi soltanto il Terzo
settore riesce a svolgere

«Questa legge di bilancio di fatto dimentica un intero comparto
socioeconomico: il Terzo settore. Perfino i sostegni contro i rincari
energetici, che sappiamo tutti essere fondamentali in questo momento, sono
distribuiti alle varie categorie eccetto che ad associazioni e organizzazioni di
volontariato». Lo sottolinea ancora una volta Vanessa Pallucchi, portavoce
del Forum Terzo settore, che poi aggiunge: «È una lacuna molto grave: ci
appelliamo ancora una volta a Governo e Parlamento affinché sia colmata.
Chi offre servizi agli anziani, gestisce centri culturali o svolge attività di
educazione e socializzazione per i bambini, paga le bollette esattamente
come tutte le altre imprese o famiglie: perché il trattamento è diverso?».

«Senza aiuti al Terzo settore si vanno a penalizzare quelle realtà che
rappresentano il collante di solidarietà che tiene coeso il nostro Paese e
intervengono soprattutto laddove c’è maggiore bisogno di risposta sociale»,
prosegue Pallucchi. «Le conseguenze saranno pesanti, comprese inevitabili



chiusure di attività e riduzioni di servizi che ad oggi solo il Terzo settore
riesce a svolgere: si rimedi per il bene delle nostre comunità».

Terre di Siena Ultramarathon
Dopo due anni di stop torna la Terre di Siena Ultramarathon. La novità: partenza e arrivo saranno in piazza
del Campo

La Terre di Siena Ultramarathon è pronta a festeggiare il 2023. Un anno che per la manifestazione organizzata dal
Comitato Uisp di Siena profuma già di ritorno e di novità. L’ultramaratona toscana, infatti, tornerà a disputarsi
domenica 26 febbraio dopo due anni di assenza dovuta alla pandemia, e lo farà regalando a maratoneti e trail runner
una partenza e un arrivo spettacolari, in una delle piazze più belle d’Italia, piazza del Campo, oltre che tre percorsi e un
programma capace di unire sport, cultura, enogastronomia ed eccellenze del territorio.

NUOVI I PERCORSI – L’8^ Terre di Siena Ultramarathon avrà quindi una nuova partenza, nel cuore della città. Una novità
rispetto alle precedenti edizioni, in cui in piazza del Campo era previsto solo l’arrivo e che porta anche grandi vantaggi
agli iscritti e alle loro famiglie: i primi non saranno più costretti a trasferimenti in pullman per raggiungere il via, le
seconde potranno seguire e applaudire comodamente partenza e arrivo senza dover affrontare alcuno spostamento,
oltre ovviamente a poter godere di un palcoscenico di infinita bellezza.

La nuova partenza in piazza del Campo ha anche portato gli organizzatori a pensare e ridisegnare nuovi percorsi.
Inediti, ma come tradizione vuole unici e meravigliosi, che condurranno i partecipanti prima per le strade della città,
fino alle zone periferiche, poi attraverso la campagna senese, con le sue colline e i suoi piccoli borghi, i suoi castelli e i
suoi colori, a volte su fondo asfaltato, molte altre su sentieri e strade bianche. Non è un caso che chi corre questa gara
si dimentichi spesso del cronometro per godersi appieno le bellezze che questo territorio sa regalare.



Uisp, tante emozioni Il Signa resta in vetta
Gol ed emozioni nell’ultimo turno prima della sosta natalizia del campionato di calcio a 11
targato Uisp. Al comando, sempre più in solitaria, c’è sempre il Signa 2007, che sale a
quota 30 punti dopo il successo per 4-0 ottenuto contro il Prato Asd Meccanica, bloccato
al contrario nei bassifondi con 10 punti. In seconda posizione rallentano i Kickers Narnali,
fermati sullo 0-0 da un ostico Bellini Bacchereto (a 17 punti a ridosso del podio
provvisorio) e costretti ad accontentarsi dei 23 punti accumulati. Torna a ruggire, invece,
il S. Ippolito, che si impone con un rotondo 4-0 sul Vergaio 2003 (bloccato a quota 12 a
metà del tabellone) e sale a 21 punti, in terza posizione e con una partita da recuperare
rispetto alle dirette contendenti ai piani alti. Non regge il passo il Tavola, sconfitto a
sorpresa, in maniera pesante per 5-1 dal redivivo Circolo Ricreativo Nuova Europa e
costretto, con i suoi 18 punti, ad incassare anche il sorpasso del Giusti Stefano, che
raggiunge al contrario la quarta posizione a 19 punti grazie alla vittoria per 3-1 sul Prato
City (10 punti). Torna a sorridere anche il Csl Prato Social Club, che rifila un secco e
perentorio 5-2 all’Avis Verag Prato Est (penultimo con 9 punti) e risale la china portandosi
a 16 punti, non lontano dalle zone che contano. Niente da fare, infine, per la Polisportiva
S. Andrea, che rimane maglia nera in fondo al gruppo con 4 punti dopo il ko (2-0)
incassato contro il Real Chiesanuova, che al contrario risale posizioni nei bassifondi
raggiungendo il gruppo di squadre in terzultima piazza a 10 punti. In classifica marcatori
Vanaria del Signa piazza un acuto dei suoi e sale solitario in prima posizione con 10 reti.
Berti del Vergaio 2003 e Coppola dell’Avis Verag Prato Est provano a non perdere la scia
con le loro 8 realizzazioni, mentre sul terzo gradino provvisorio con 7 centri rimane il solo
Maresia del Bellini Bacchereto.

L.M.



La Memoria che vive. Il calendario delle
attività natalizie del Centro Servizi
Polivalenti
22 Dicembre, 2022

Nel periodo natalizio l’Assessorato Servizi alla Persona, in sinergia con

le associazioni aderenti al progetto “La Memoria che vive” , ha elaborato

un programma di iniziative in corso di realizzazione presso il Centro

Servizi Polivalenti, che vedono il coinvolgimento non solo degli anziani,

ma anche di utenti di altri servizi presenti sul territorio comunale;

inoltre, alcune delle iniziative in programma sono aperte a persone di

tutte le età, invitate ad usufruirne liberamente:

1. Balliamo insieme a Natale…, Serata danzante aperta alla cittadinanza

Tutti i Venerdì a partire dal 7.12.2022, dalle ore 20.30, a cura di

SerMartina – Coordinamento Associazioni di Volontariato

● MusicArterapia… a Natale, Attività con gli anziani e i ragazzi del Centro Diurno Amici

di Handy

lunedì 19.12.2022, alle ore 10.00,  a cura di Coop. Nuova Luce

● Tombola di Natale, martedì 20.12.2022, ore 9.30

con Anziani in Movimento UISP,  a cura degli operatori Centro

Polivalente Anziani

● Natale in…Movimento, il mercoledì, alle ore 9.30

Ginnastica dolce con gli anziani del centro,  a cura di UISP

● Ricominciamo… dal Natale, Arriva Babbo Natale

mercoledì 21.12.2022, ore 10.30,  a cura di UPC Le Grazie

● Natale nel cuore, laboratorio teatrale

giovedì 22.12.2022, ore 18.30,  a cura di Coop. Elicea



● Aspettando il Natale, scambio di auguri con anziani, operatori e volontari

venerdì 23.12.2022, ore 12.30,  a cura degli operatori Centro Polivalente

Anziani

● Pettole per tutti, pettolata di fine anno

Giovedi 29.12.2022, ore 12.30,  a cura degli operatori Centro Polivalente

Anziani

● Un brindisi all’Anno che verrà, festa di fine anno con gli anziani del centro

venerdì 30.12.2022, ore 12.30,  a cura degli operatori Centro Polivalente

Anziani

1. Ricominciamo… dal Natale, Aspettando la Befana

mercoledì 4.01.2023, ore 10.30,  a cura di UPC Le Grazie

Il Centro Servizi Polivalenti è una struttura comunale riconosciuta quale

luogo di aggregazione del territorio, deputata alla organizzazione e

gestione di molteplici servizi a favore delle persone anziane, volti anche

al riconoscimento del loro ruolo attivo in quanto portatori di saperi che

costituiscono la memoria della comunità e della sua specifica identità

territoriale.

Negli anni, diverse associazioni e agenzie educative presenti sul

territorio hanno collaborato con l’Amministrazione Comunale nella

realizzazione di molteplici attività ed iniziative  in programmazione

presso la struttura.

Le suddette attività, sono state sospese nel marzo 2020 a causa

dell’emergenza pandemica da covid–19. A partire dal 2 ottobre 2022, in

occasione della Festa dei Nonni, il Centro è stato riaperto alla frequenza,

dalle ore 9.30 alle ore 13.00, dal lunedì al venerdì, quale spazio di

socializzazione, confronto e sostegno agli anziani, alcuni dei quali

consumano i pasti in struttura.



In esecuzione della Deliberazione di Giunta Comunale n. 411 del 1.12.2022

di approvazione del progetto “La Memoria che vive”, in data 5.12.2018 è

stato stipulato un protocollo d’intesa con validità annuale, con Nuovo

Centro Sociale Anziani “Sandro Pertini”, UISP Comitato Territoriale

Valle d’Itria APS, Elicea Società Coop. Sociale, Coordinamento

Associazioni di Volontariato (C.A.V.), Associazione “Accademia d’a

Cutəzzə 2010”, Università Popolare “Le Grazie”, per la realizzazione di un

programma di attività antimeridiane e pomeridiane integrato con le

attività programmate direttamente dall’amministrazione comunale

presso il Centro Servizi Polivalenti.

Oltre alle attività programmate di concerto con l’Assessorato Servizi Alla

Persona, ciascuna delle associazioni nel corso dell’anno potrà realizzare,

presso il Centro Servizi Polivalenti, molteplici altre iniziative rivolte non

solo agli anziani ma a persone di tutte le età, secondo le proprie

peculiarità e mandato associativo, che vedrà la struttura aperta al

territorio, a disposizione della città, in tutti i giorni dell’anno.

Boni-Modena signori delle
buche a Budrione
Bella soddisfazione per il circolo Andrea Costa, che oltre all'attività

federale Fibis compete con i propri giocatori anche nelle gare Uisp.

Proprio sotto l'egida dell'ente di promozione sportiva è arrivato il

successo di Mirko Boni e Fiore Modena, che si sono imposti a Budrione

in una gara di selezione che vedeva al via 64 coppie sui biliardi con le

buche.



Pallavolo, pattinaggio e altro ancora: Castelfranco premia lo sport
Dopo 3 anni di attesa, frenati dalla pandemia, il Comune di Castelfranco di Sotto torna a condividere
successi e gioie della sua comunità sportiva, premiando i traguardi raggiunti da quasi 100 atlete e
atleti castelfranchesi oppure di società castelfranchesi nel periodo 2021/22. Si è tenuto lunedì 19
dicembre presso il Palazzetto dello sport G. Bagagli, il Gran Galà di Natale dello Sport: una festa per
celebrare l’impegno, il sacrificio e le soddisfazioni di tanti ragazzi e ragazze, insieme alle loro famiglie
e alle società che li hanno guidati nel loro percorso sportivo in diverse discipline sportive.
“L’Amministrazione Comunale di Castelfranco ha voluto valorizzare tutte le “eccellenze”, i “talenti” e
l’operato delle realtà associative che tanto danno alla comunità non solo locale, ma anche all’intero
territorio nazionale e non solo- hanno commentato il sindaco Gabriele Toti e l’assessore allo Sport
Federico Grossi- . È stata un’occasione per festeggiare insieme finalmente, dopo tutte le difficoltà che
chi vive lo sport ha dovuto affrontare a causa del Covid. Il nostro desiderio è quello di premiare
l’impegno nelle attività sportive, inteso anche come investimento sociale e culturale a tutto tondo. Un
elemento educativo fondamentale che rafforza il valore della salute e della socialità”. Dalla due volte
campionessa italiana FISR di pattinaggio artistico dell'ASD Polisportiva Bientinese, Noemi Filomena,
alla squadra dell'ASD Pallavolo Castelfranco che nel Campionato di serie B1 ha sfiorato il traguardo ai
Play Off, alle numerose medaglie vinte dagli atleti e dalle atlete dell'ASD Team Karate Nava che ha
raggiunto addirittura il Campionato del mondo IKU, vinto il Campionato italiano 2022, primeggiato nel
World Children Mondiali Bambini IKU e infine salito sul podio del Campionato Europeo Kyokushin
Karate full Contact 2022. Nel calcio sono stati premiati per i loro successi anche i giovani talenti
dell'ABC del calcio di Orentano e quelli della Polisportiva Stella Rossa. Tantissimi riconoscimenti per
le bambine e ragazze della Stella Rossa Pattinaggio: medaglie d'oro, argento e bronzo ai Campionati
Nazionali AICS e UISP per 18 atlete. Ma grandi traguardi anche per la Stella Rossa Ritmica ai
Campionati Regionali e Nazionali Winter Club, e Silver FGI, oltre al Campionato Interregionale AICS
2022 in diverse categorie: cerchio, corpo libero, clavette e nastro, palla. Premiati anche gli atleti
residenti a Castelfranco dell'ASD Roller Club Luna Rossa che con le loro atlete hanno vinto il
Campionato Nazionale e Regionale UISP 2022 e AICS 2022. Un riconoscimento anche a Gabriele
Corvino, campione di tiro a segno nazionale (sezione Pescia)  ha vinto il titolo di Campione italiano di
bersaglio mobile. Nel canottaggio, è stato applaudito poi Filippo Montagnani dell'ASD Canottieri
Cavallini (Calcinaia) per i numerosi premi vinti a livello nazionale nella categoria Cadetti. Nel ciclismo
invece, premiati gli atleti della ASD Team Zamparella per i tre migliori rappresentativi corridori, nella
specialità di MTB per la stagione 2022. QUI l'elenco completo dei premiati.



"Finanzia & Friends", comprata una barella
pediatrica grazie ai tornei benefici di calcio

Un sorriso in pediatria. Falorni: "Grande gesto"

Grosseto, 23 dicembre 2022 - L’associazione "Finanzia & Friends" torna protagonista con
la sua generosità del Natale dei piccoli pazienti della Pediatria dell’ospedale Misericordia.
Ieri mattina il Babbo Natale dell’associazione ha portato doni a tutti i bambini ricoverati e
a quelli in Pronto soccorso pediatrico, che hanno accolto con grande piacere il gesto
gentile come dimostrazione di vicinanza. Vicinanza che va oltre perchè Finanzia & Friends
ha anche devoluto al reparto grossetano 5mila euro, raccolti tramite il tradizionale Trofeo
di Natale di calcetto, organizzato con il patrocinio dell’amministrazione comunale di
Grosseto e dell’Atlante Grosseto calcio a 5, in collaborazione con la Uisp. Grazie ai
proventi è stato possibile acquistare una barella chirurgica pediatrica che servirà ad
accompagnare in sala operatoria i bambini che si sottopongono a un intervento. Il Babbo
Natale di Finanzia & Friends era "capitanato" dal comandante Alfa, socio fondatore del Gis
- Gruppo di intervento speciale dell’Arma dei Carabinieri e storico collaboratore e
testimonial di Finanzia & Friends, che ha tenuto come sempre a dare il suo contributo
all’iniziativa. Insieme a lui, il vicepresidente dell’associazione Andrea Coscarelli, il
presidente del Consiglio comunale Fausto Turbanti, l’assessore al sociale Sara Minozzi, il
vice comandante della Polizia municipale Francesco Bettazzi, il comandante provinciale
della Guardia di Finanza colonnello Nicola Piccinni, il comandante del 4° Stormo
colonnello Filippo Monti e il presidente provinciale Aiac Pietro Magro, rappresentanti delle
formazioni di calcio protagoniste del torneo.

"Il valore e la solidarietà delle associazioni si misura con queste dimostrazioni che ci
aiutano a migliorare i servizi sanitari che offriamo ai nostri pazienti. – afferma la
dottoressa Susanna Falorni, direttore Pediatria e Neonatologia del Misericordia – Oltre ad
aver portato un momento di allegria ai bambini ricoverati in questo periodo natalizio,
Finanzia & Friends, da anni al nostro fianco, con l’importo donato ci ha consentito di
acquistare una barella chirurgica pediatrica che grazie alle caratteristiche tecniche
specifiche per i bambini e anche all’aspetto giocoso, facilita il trasporto dal reparto alla
sala operatoria, rendendo quel momento meno traumatico. Un grazie di cuore a tutti i
membri di Finanzia & Friends per quanto hanno fatto fino a oggi per la Pediatria".



Maratona di Ragusa
Il 22 gennaio va in scena l'edizione numero 18 della Maratona di Ragusa, c'è la promozione speciale in
occasione del Natale
Scorrono le settimane e si avvicina a grandi passi il ritorno della Maratona di Ragusa. L’attesa è grande per un evento
che, a causa della pandemia, è stato annullato per ben due stagioni sempre a macchina organizzativa in piena corsa,
con tutti i disagi che ciò comporta. Lo staff dell’Asd No al Doping Ragusa guidato dall’instancabile Guglielmo
Causarano però non si è dato mai per vinto e la macchina è stata rilanciata a tutta velocità, grazie anche al supporto
del Comune di Ragusa con in testa il sindaco Giuseppe Cassì e alla Fidal, che ha inserito la gara nel calendario
nazionale e al Comitato Territoriale Uisp guidato da Tonino Siciliano, con la piena collaborazione degli studenti del
Liceo Scientifico" E.Fermi" Ragusa con il progetto Alternanza Scuola Lavoro

Il programma della giornata del 22 gennaio ricalca quello delle edizioni scorse, ma se la maratona, alla sua 18esima
edizione, sarà l’evento clou e sarà campionato Regionale Fidal individuale di Maratona, una particolare importanza avrà
anche la 21esima Straragusa, la classica sui 21,097 km che quest’anno è stata promossa 21° Campionato Italiano dei
Vigili del Fuoco, di mezza maratona, memorial Angelo Chessari. Sempre sulla distanza della mezza maratona si
svolgerà anche la prova di nordic walking mentre è confermata anche la Family Run, su 3,2 km che quest’anno godrà
della sponsorizzazione specifica di Decathlon.

Epicentro della corsa sarà Via Rossitto, da dove verrà dato il via alla maratona alle ore 8:00. La Straragusa partirà alle
9:45, anticipata alle 9:00 dai partecipanti alla nordic walking, mentre la Family Run , si svolgerà a Piazza San Giovanni
con il via fissato per le ore 10:00. Le iscrizioni sono già aperte ed anzi la smania di tornare a correre per le vie del
barocco sta spingendo tanti podisti ad affrettarsi a iscriversi. In occasione delle festività natalizie l’organizzazione ha
predisposto una particolare tariffa: 30 euro per la 42,195 km, 18 euro per la Straragusa e 13 euro per il walking. La
promozione sarà valida dal 23 al 25 dicembre.

Come i podisti si sono mostrati molto sensibili alla proposta organizzativa, altrettanto si può dire di associazioni e
sponsor, comne l’assistenza sanitaria già garantita dalla Cives, i volontari della Misericordia e dei Rangers di Comiso,
ma anche la Scar Ragusa che sarà official car dell’evento più a sud del panorama nazionale di atletica.



Sport e amicizia insieme La festa così è
completa
Torneo organizzato dalla Pallavolo Grosseto per le atlete dai 5 agli 11 anni

Oltre cento bambine in campo per un torneo che ha unito sport e aggregazione.

Si è svolto il primo torneo giovanile della Pallavolo Grosseto al Palazzetto Azzurri d’Italia
per un’iniziativa riservata alle categorie giovanili da 5 a 11 anni. Il torneo ha visto la
partecipazione di oltre 100 atlete con ospite la società Virtus di Sassofortino. Sono scese
in campo prima le più piccole, al mattino, mentre nel pomeriggio si è disputato il torneo
riservato alla fascia denominata di secondo livello federale che ha visto prevalere il team
grossetano classificatosi al primo posto. La squadra biancorossa era composta da
Jasmine Labate, Gemma Spernanzoni e Anna Deiana, al secondo posto le brave atlete
della Virtus Maremma e al terzo posto l’altro team della Pallavolo Grosseto composto da
Elena Gemignani, Noemi Mathos Milani, Viola Angeletti e Aurora Finale.

Una bellissima giornata di sport che è servita alla società per fare crescere le proprie
giovani giocatrici, e per "fraternizzare" anche con le altre società del territorio. Un
momento di crescita sportiva e non solo, insomma. "La società ringrazia il proprio staff –
dicono i dirigenti della Pallavolo Grosseto – e i tecnici Ilaria Fallani e Monica Panerati.
Infine, ma non per importanza, un grazie di cuore anche alle nostre bimbe del gruppo Uisp
che hanno arbitrato gli incontri: Viola Armini, Luigia Iaccarino, Viola Murzi e Sabrina Delli
Castelli".



Laluna San Giovanni, un
2022 da ricordare: bilancio
dell’anno della ripartenza
con una trentina tra
progetti e attività
Tutti i prodotti Scur di Luna sono realizzati da persone con disabilità
inserite nei progetti della nostra associazione. Grazie a questo progetto,
alcune persone con disabilità hanno potuto sperimentare la propria
autonomia ed imparare nuove competenze”.

REDAZIONE WEB 23 Dicembre 2022

Una grande squadra di volontari (sono oltre 60), dodici persone con disabilità coinvolte in
progetti di vita indipendente tra Casarsa, Porcia e Sacile, una trentina di soci e altrettanti
dipendenti. Questi sono solo alcuni dei numeri dell’associazione Laluna impresa sociale
per questo 2022 che sta per concludersi. L’associazione si è recentemente fatta in tre:
infatti alla Laluna impresa sociale è stata affiancata un’organizzazione di volontariato
“Oltre Laluna – Odv” che si dedica allo sviluppo e supporto delle attività di volontariato e
un’associazione sportiva dilettantistica “Attivamente” che concentra le sue attività in
ambito sportivo con particolare attenzione all’integrazione delle persone con disabilità. In
totale sono stati realizzati oltre una trentina tra progetti e attività. Con la fine dell’anno, il
sodalizio ha voluto ringraziare coloro che collaborano con essa e la sostengono, dai tanti
volontari alla Fondazione Friuli, Friulovest banca e anche molti privati del territorio per i
finanziamenti e le donazioni che permettono di realizzare tanti sogni.

“Siamo una grande squadra con tanti progetti in mente – ha spiegato Francesco Osquino,
presidente de Laluna – da sempre attenti al tema dell’autonomia, della dignità e inclusione
delle persone con disabilità. Il 2022 è stato l’anno della ripresa delle attività sociali, dopo
gli anni difficili della pandemia. Infatti ad ottobre abbiamo tenuto una due giorni di studio
ed incontro sui temi di cittadinanza attiva e disabilità in una società in trasformazione
aperti al pubblico che è stata l’occasione per un confronto tra operatori, volontari e
cittadini sui temi legati al cambiamento sociale e alla disabilità, con anche tante riflessioni
sul territorio e la cittadinanza attiva, con anche il tema dell’anzianità che ci sta
particolarmente a cuore”.

https://www.nordest24.it/author/redazione-web/
https://www.nordest24.it/laluna-san-giovanni-un-2022-da-ricordare-bilancio-dellanno-della-ripartenza-con-una-trentina-tra-progetti-e-attivita/


Ad oggi, Laluna di San Giovanni gestisce: la Comunità Alloggio “Cjasaluna Paola Fabris”
a San Giovanni che ospita una decina di persone con disabilità, l’appartamento per
l’autonomia abitativa di Cjasaluna con 4 persone e diversi progetti di “abitare sociale” tra
cui i percorsi di propedeutica all’autonomia abitativa “Via Colombo” a Sacile con tre
persone e “Casa Facca” a Fiume Veneto con tre persone, ideati per allenare alla vita
indipendente ragazzi con una disabilità intellettiva, e i progetti di vita indipendente. Nel
corso del 2022 questi progetti di vita indipendente sono aumentati: ad oggi, sono 12 le
persone che hanno intrapreso questo percorso tra Casarsa, Porcia e Sacile con 9
appartamenti abitati. Nella sede di San Giovanni è stato inoltre avviato il progetto di
cohousing “Lalunanuova” in cui sono state introdotte due mediatrici di comunità. Oltre a
questo l’associazione sangiovannese si occupa di progetti di autonomia individualizzati e
di gruppo, nonché di percorsi formativi. Vi è poi il progetto di Ortoattivo Pet che ha offerto
attività nel corso dell’anno alle scuole del territorio, grazie anche al contributo dell’Otto
per Mille alla Chiesa Valdese. Un successo è stata la proposta di gift card Ortoattivo Pet
per regalare un’ora di attività con gli asini Dalia, Iris e Marcello ai bambini. Sono inoltre
stati proposti degli interventi alla scuola superiore Le Filanderie di San Vito al
Tagliamento e al Progetto Giovani del Comune di Casarsa della Delizia. “Ringraziamo gli
oltre 60 volontari – ha aggiunto Osquino – che dedicano con passione il loro tempo e le
loro risorse a sostenerci. In particolare gli scout di San Giovanni che vengono per delle
ore di volontariato e alcune classi di catechismo di San Giovanni. Inoltre ringraziamo
Fondazione Friuli, Friulovest banca e anche da molti privati del territorio per i
finanziamenti e le donazioni a nostro favore che ci permettono di realizzare tanti sogni”.

Ma Laluna è anche aggregazione, infatti con Attivamente Asd, affiliata a Libertas e a Uisp,
sono stati organizzati corsi di yoga, micromovimenti e stretching, ginnastica antalgica, tai
chi e calcio camminato. Nel corso del 2022 è nato anche un nuovo progetto in seno a
Laluna: Scur di Luna, progetto di pasticceria artigianale etica e sociale all’insegna
dell’inclusione sociale nato dalla collaborazione con l’Oste Scur ovvero con due
professionisti nel campo dei prodotti da forno da sempre attenti al tema dell’autonomia,
della dignità e inclusione delle persone con disabilità. “Scur di Luna è un progetto che
parla di dignità, inclusione e umanità – ha concluso Osquino – Tutti i prodotti Scur di
Luna sono realizzati da persone con disabilità inserite nei progetti della nostra
associazione. Grazie a questo progetto, alcune persone con disabilità hanno potuto
sperimentare la propria autonomia ed imparare nuove competenze”. I primi biscotti sono
stati venduti durante la Sagra del Vino di Casarsa, ad aprile e durante i mercatini di Natale
dell’8 dicembre a San Giovanni.


